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Geschäftszahl: 2021-0.686.553  

Wien, am 26. November 2021  

Sehr geehrter Herr Präsident! 

Der Abgeordnete zum Nationalrat Alois Kainz und weitere Abgeordnete haben am 

29. September 2021 unter der Nr. 8058/J an mich eine schriftliche parlamentarische 

Anfrage betreffend „Asylunterkünfte in Salzburg“ gerichtet. 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

Zu den Fragen 1, 3 und 5: 

• Wie viele (Unter-)Miet- und Leihverträge sind aktuell vom Bundesministerium für 

Inneres im Zusammenhang mit der Unterbringung von Asylwerbern in Salzburg 

aufrecht? 

• Wie stellt sich die derzeitige jeweilige Nutzung der einzelnen Objekte dar? 

• Wie hoch sind jeweils die Kapazitäten der gegenständlichen Objekte? 

Auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 7768/J vom 13. September 2021 

(7650/AB XXVII. GP) darf verwiesen werden. 

Zur Frage 2: 

• Mit wem genau (Vertragspartner) bestehen jeweils diese (Unter-)Miet- oder 

Leihverträge des Bundesministeriums für Inneres im Zusammenhang mit der 

Unterbringung von Asylwerbern (Bundesbetreuungseinrichtungen, Verteilquartiere, 
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etc.) und wer sind die jeweiligen Eigentümer der Liegenschaften bei diesen einzelnen 

Verträgen? 

Auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 410/J vom 19. Dezember 2019 

(414/AB XXVII. GP) darf verwiesen werden. 

Zur Frage 4: 

• Wie hoch waren die jährlichen Kosten im Jahr 2019, 2020 und 2021 pro (Unter-)Miet- 

oder Leihvertragsgegenstand? Bitte um detaillierte Gliederung nach Jahren und 

einzelnen Objekte.  

a. Wie hoch ist der jeweilige monatliche Mietzins jeweils und wie hoch sind die 

jeweiligen monatlichen Betriebskosten pro Objekt? 

Die jährlichen Gesamtkosten im Jahr 2019, 2020 und 2021 (Stand 29. September 2021) 

sowie die monatlichen Miet- und Betriebskosten im September 2021 belaufen sich wie 

folgt (in Euro): 

Standort 
Gesamtkosten 
2019 

Gesamtkosten 
2020 

Gesamtkosten 
2021  
(Stand 29.9.) 

Monatliche 
Mietkosten 
September 
2021 

Monatliche 
Betriebskosten 
September 2021 

BBE 
Bergheim 

733.689 782.279 628.111 51.972 17.818 

BBE 
Salzburg* 

k.A. k.A. k.A. k.A. k.A. 

* Aufgrund einer vertraglichen Verpflichtung können zur BBE Salzburg keine Angaben 

gemacht werden.  

Zur Frage 6: 

• Wie hoch war jeweils die Auslastung gemessen an den Kapazitäten im jeweiligen 

Monatsdurchschnitt von Jänner 2019 bis einschließlich September 2021? 

Die Auslastung der einzelnen im angegebenen Zeitraum aktiven 

Bundesbetreuungseinrichtungen (BBE) am jeweils ersten des Monats im Zeitraum Jänner 

2019 – September 2021 gliedert sich wie folgt: 

Monat Auslastung BBE Bergheim 

Jänner 2019 82 

Februar 2019 55 

2 von 6 7915/AB XXVII. GP - Anfragebeantwortung

www.parlament.gv.at



 

 

3 von 5 

März 2019 55 

April 2019 71 

Mai 2019 65 

Juni 2019  72 

Juli 2019 56 

August 2019 39 

September 2019 49 

Oktober 2019 64 

November 2019 66 

Dezember 2019 75 

Jänner 2020 115 

Februar 2020 198 

März 2020 160 

April 2020 159 

Mai 2020 159 

Juni 2020 124 

Juli 2020 155 

August 2020 79 

September 2020 68 

Oktober 2020 117 

November 2020 170 

Dezember 2020 109 

Jänner 2021 147 

Februar 2021 74 

März 2021 113 

April 2021 68 

Mai 2021 177 

Juni 2021 150 

Juli 2021 152 

August 2021 214 

September 2021 164 

 

Zur Frage 7: 

• Wie viele Asylwerber sind zum Stichtag der Einbringung der Anfrage insgesamt in 

Salzburg untergebracht? 

a. Wie gliedern sich diese Asylwerber nach Geschlecht auf? 

b. Wie gliedern sich diese Asylwerber nach Nationalitäten auf? 

c. Wie gliedern sich diese Asylwerber nach Altersstruktur auf? 
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Die Beantwortung bezieht sich auf sämtliche gemäß der Grundversorgungsvereinbarung – 

Art. 15a B-VG versorgten Asylwerberinnen und Asylwerber und enthält somit auch die 

durch das Bundesland versorgten Personen. 

Zum Stichtag 29. September 2021 befanden sich 1.066 Asylwerberinnen und Asylwerber 

in Salzburg in Grundversorgung, davon 161 Frauen und 905 Männer. Von diesen 

Asylwerberinnen und Asylwerbern waren 952 volljährig und 114 minderjährig. 

 

Staatsangehörigkeit 

Minderjährig Minderjährige  
Gesamtzahl 

Volljährig Volljährige  
Gesamtzahl Gesamt m w m w 

Afghanistan 11 5 16 108 10 118 134 

Ägypten       5   5 5 

Algerien       2   2 2 

Aserbaidschan 3 3 6 3 4 7 13 

Äthiopien   1 1 1 3 4 5 

Bangladesch 1   1 18   18 19 

Benin       1   1 1 

Burkina Faso       1   1 1 

Eritrea       1   1 1 

Gambia 1   1 4   4 5 

Georgien         2 2 2 

Ghana       1   1 1 

Indien       3   3 3 

Irak 8 8 16 51 17 68 84 

Iran 8 6 14 33 20 53 67 

Jemen       6   6 6 

Jordanien       3   3 3 

Kamerun       4 1 5 5 

Kasachstan       1   1 1 

Kirgisistan 2   2 1 2 3 5 

Kongo       1   1 1 

Demokr. Rep. Kongo       3 1 4 4 

Kosovo         1 1 1 

Libanon       2   2 2 

Liberia       1   1 1 

Mali       1   1 1 

Marokko       1   1 1 

Moldawien       2 1 3 3 

Mongolei         3 3 3 

Nepal 1 1 2 1 1 2 4 

Nigeria 1 1 2 2 2 4 6 

Pakistan       30   30 30 

Russische Föderation 7 3 10 9 13 22 32 

Sierra Leone       1   1 1 

Somalia 7 5 12 30 17 47 59 

Sri Lanka       1   1 1 

staatenlos 3 3 6 20 3 23 29 
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Sudan       1   1 1 

Syrien 16 4 20 464 10 474 494 

Tadschikistan       1   1 1 

Tunesien       1 1 2 2 

Türkei       12 1 13 13 

Uganda         1 1 1 

ungeklärt       1   1 1 

Usbekistan 2 1 3   1 1 4 

Venezuela   2 2 2 3 5 7 

Gesamt 71 43 114 834 118 952 1.066 

 

Zu den Fragen 8 und 9: 

• Wie viel Betreuungspersonal im Asylbereich gibt es in Salzburg insgesamt? 

a. Wie gliedern sich diese auf die einzelnen Objekte auf? Bitte um detaillierte 

Darstellung.  

• Gibt es im Bereich des Asylswesens in Salzburg einen Personalmangel?  

a. Falls ja, welche Maßnahmen werden ergriffen um diesen zu decken? 

In der aktiven Bundesbetreuungseinrichtung BBE Bergheim sind zum Stichtag 

29. September 2021 23,16 VBÄ an Betreuungspersonal beschäftigt. Davon nicht umfasst 

ist medizinisches sowie psychologisches Personal.  

Darüber hinaus unterliegen Meinungen und Einschätzungen nicht dem parlamentarischen 

Interpellationsrecht.  

 

Karl Nehammer, MSc 
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